

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS  
PARA LA HISTORIA DE LA  
GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DIRECCIÓN DE

VIRGINIA GUEDEA  
ALFREDO ÁVILA

TOMO I



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO  
2007

## NÚMERO 193

## Parte de don Bernardo de Salas en La Magdalena, avisando que sigue su marcha para Guadalajara (original)

He recibido el oficio de vuestra señoría de anoche por el que veo debo activar mi marcha a fin de llegar con la posible brevedad a esa ciudad.

Por causa de las cargas no pude salir hoy de Mochitiltic hasta el mediodía y así he llegado muy tarde a no haber sido por esto hubiera adelantado algo más.

Mañana salgo con ánimo de adelantar hasta Amatitlán, en Tequila espero encontrar mulas para cambiar todas las de las cargas pues desde ayer tengo avisado me las tengan prevenidas. Pasado mañana saldré de Ametitlán y adelantaré todo lo que pueda si acaso veo que las mulas de carga detiene mucho a la infantería me adelantaré con ésta dejando toda la caballería para custodia de las cargas.

Ayer he tenido el disgusto que el alférez de dragones don Macario Rico se cayó del caballo y quedó bastante lastimado; se quedó en el Hocote con un facultativo y un sargento de dragones con cinco hombres a fin de que lo cuiden y que lo conduzcan con la brevedad posible; Dios guarde a vuestra señoría muchos años. La Magdalena 24 de febrero de 1811 a las siete y media de la tarde.— *Bernardo de Salas*.— Señor don José de la Cruz comandante general del Ejército de Reserva.

LA EDICIÓN DEL TOMO I ESTUVO A CARGO DE

Edna Sandra Coral Meza  
Rosa América Granados Ambriz  
Raquel Güereca Durán  
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado  
Adriana Fernanda Rivas de la Chica  
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO PAPIIT IN402602